

Kleine Anfrage Ursula Stöckli (FDP): Eisbahn auf dem Bundesplatz: Wann kommt der "Zamboni" zurück? Wie sieht die mittelfristige Planung aus?

Der Gemeinderat wird um Beantwortung folgender Fragen gebeten:

1. Wird die ursprüngliche Grösse der Schlittschuhfläche wieder hergestellt?
2. Wird es in der nächsten Saison wieder eine Eisfläche geben?
3. In 2 Jahren läuft der heutige Vertrag aus: Wird es eine Ausschreibung geben?

Begründung

Die Eisbahn auf dem Bundesplatz sollte seit Anbeginn die Hauptattraktion in der Winterzeit darstellen. Die Eisfläche betrug ursprünglich 600m² und daneben wurde ein kleines Restaurant betrieben. Anlässlich der befürchteten Strommangellage wurde in der Saison 22/23 die Eisfläche durch Kunststoffplatten ersetzt. Heute beträgt die befahrbare «Plastikfläche» nur noch 400m² und das Restaurant wurde vergrössert. Die Kunststofffläche muss täglich mit Silikon behandelt werden und der Abrieb gehört in die Kategorie Sondermüll. Das Fahrgefühl ist unangenehm und kann eine Eisfläche in keiner Weise ersetzen. Die Besucherzahl hat sich vermindert. Das kann nicht Sinn der Sache sein.

Bern, 15. Februar 2024

Erstunterzeichnende: Ursula Stöckli

Mitunterzeichnende: Simone Richner, Nik Eugster, Tom Berger

Antwort des Gemeinderats

Zu Frage 1:

Die Fläche wurde in der Saison 2021/2022 von 600 auf 468 Quadratmeter verkleinert. Die Reduktion der befahrbaren Fläche ist auf die Sicherheit der Benutzenden zurückzuführen. Mit der kleineren Fläche besteht die Möglichkeit, dass Aufsichts- und Bezugspersonen der Benutzenden um die gesamte Eisfläche herumgehen können. Vorher war der Zugang nur von zwei Seiten möglich. Aufgrund der optimalen Sicherheitssituation wird die Schlittschuhfläche auch in Zukunft 468 Quadratmeter betragen.

Zu Frage 2:

Ja. Die Veranstalterin plant, nächstes Jahr wieder eine Eisfläche zu bauen. So möchte sie dem Rückgang der Anzahl Besuchenden entgegenwirken.

Zu Frage 3:

Nein, es ist keine Ausschreibung geplant. Um der jetzigen Veranstalterin Rechtssicherheit zu gewähren, wurde ihr der Betrieb der Eisbahn über fünf Jahre und somit bis zur Saison 2026/2027 zugesichert. Darüber hinaus wird mit der Veranstalterin über das weitere Vorgehen verhandelt werden. Trotz der Zusicherung muss die Veranstalterin jährlich ein Antragsgesuch einreichen.

Bern, 13. März 2024

Der Gemeinderat